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Yo me descarto, Calzada.- El secretario de Agricultura, José Calzada, no tiene 
pensado competir por la candidatura del PRI para la Presidencia. Reforma, 2-A 

http://www.reforma.com/libre/players/mmplayer.aspx?idm=83048&te=100&ap
=1&tv=1&tvm=1&pid=6332dfdb5210462786c6336aae6222ae 
 

 
 
Aguacate, a China (Acciones y Reacciones).- Como parte de la estrategia de 
diversificación de mercados que impulsa el gobierno federal, a través de la 
Secretaría de Agricultura, autoridades sanitarias de China visitarán huertas de 
Jalisco con el fin de adquirir aguacate mexicano. La Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, de José Calzada Rovirosa, 
expuso que esta acción es parte de uno de los primeros logros de la gira por ese 
país asiático, a fin de consolidar las gestiones sanitarias para la aprobación de 
diversos protocolos. El Economista, 66 

 
Sagarpa confía en reforzar intercambio comercial con EU.- Ante la primera 
ronda de renegociación del TLCAN, el secretario de Agricultura y Ganadería, José 
Calzada Rovirosa, confió en que México y Estados Unidos tengan mayor 
complementación para mejorar el intercambio comercial en el sector 
agroalimentario. Mundo Ejecutivo, 10 

 

http://www.reforma.com/libre/players/mmplayer.aspx?idm=83048&te=100&ap=1&tv=1&tvm=1&pid=6332dfdb5210462786c6336aae6222ae
http://www.reforma.com/libre/players/mmplayer.aspx?idm=83048&te=100&ap=1&tv=1&tvm=1&pid=6332dfdb5210462786c6336aae6222ae


SÍNTESIS INFORMATIVA  

 
 

 

Rechaza Sagarpa dejar fuera de TLC a lecheros.- Los productores de leche en 
México requieren apoyo para desarrollar infraestructura y así puedan competir con 
EU, pero el sector no puede quedar fuera del TLC, admitió en entrevista, José 
Calzada, Secretario de Agricultura. Durante años, los pequeños ganaderos han 
denunciado cómo las importaciones de leche procedentes de EU han desplazado 
su producción, e incluso ahora han pedido quedar fuera de la renegociación del 
TLC. "Aquí lo que nos tocaría hacer a nosotros* como parte gubernamental, es 
robustecer la infraestructura productiva de los pequeños productores para que 
puedan competir con los productos de importación de los Estados Unidos, hablando 
en el caso específico de lácteos", afirmó Calzada. Reforma, 2 

 
11 mega empresas agrícolas en coalición pro TLCAN (Un Montón de Plata  de 
Carlos Mota).- De hecho, hoy será un día significativo para uno de sus productos, 
la blueberry mexicana, porque el Secretario José Calzada aprenderá de primera 
mano en Amatitán, Jalisco, sobre los planes que tiene el empresario Guillermo 
Romo para elevar de 60 y hasta mil hectáreas la producción de ese arándano. 
Driscoll's ya tiene la puerta abierta en el mercado de China, y está urgida de que la 
producción mexicana crezca para satisfacer la demanda que tiene tanto en su 
mercado original como en el asiático. en este contexto, vale la pena destacar que 
también un día antes del inicio de la segunda ronda el secretario Pepe Calzada 
lanzó la 'Planeación Agrícola Nacional 2017-2030', un documento que, si no fuera 
porque así lo explicó la propia Sagarpa, uno asumiría que siempre ha evolucionado. 
Pero resulta que no es así, y el subsecretario Jorge Narváez reveló que hacía 50 
años que no se tenía un plan completo, donde se detallan cultivos, zonas, mercados 
y diagnósticos de demanda y oferta para los productos nacionales. Heraldo de México, 

28 

 
En Sagarpa adjudican contratos sin licitar (Riesgos y Rendimientos).- Un grupo 
de empresarios nos comenta, documentos en manos que aprovechando un hueco 
en la ley de adquisiciones, arrendamientos y servicios del sector público, 
funcionarios de la Sagarpa operan en favor de varias empresas consentidas 
adjudicándoles de manera directa contratos millonarios. El argumento legal que 
ocupan para justificar estos manejos está fundamentado en el "artículo 72" del 
"Reglamento de Adquisiciones, el cual permite la "Adjudicación por Caso de 
Excepción de Licitación", con este argumento manipulan las investigaciones de 
mercado para simular que esta vía es la que ofrece las mejores condiciones. Es 
importante que el secretario José Calzada Rovirosa ponga orden en el 
otorgamiento de contratos en su secretaría. Crónica, 26 
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Verdes destapan a presidenciables.- Algoo inusual se suscitó en el Senado de la 
República. No hubo madruguete, pero los titulares de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; el de Salud, José Narro; de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada, y de Medio Ambiente, Rafael 
Pacchiano, además del secretario de Hacienda, José Antonio Meade, quienes 
fueron recibidos por el coordinador de los diputados, Jesús Sesma, y el vocero del 
Partido Verde Ecologista de México, Carlos Puente, donde los destaparon como 
presidenciables. Al recinto senatorial llegó el secretario José Calzada, a quien los 
líderes del PVEM le manifestaron su apoyo "incondicional", pues también ha sido 
mencionado como otro posible candidato a la Presidencia, Aunque su respuesta fue 
diferente: KNo, no tengo ningún interés, no me apunto", declaró tras ser cuestionado 
si buscará encabezar al PRI para los comicios del próximo año. Huella Digital, 16 

 
Suma morena a Firmantes de acuerdo.- Líderes partidistas, senadores, diputados 
del PRD, PT y PRI, así como actores y empresarios, se sumaron a Morena. En el 
Monumento a la Revolución, más de 30 simpatizantes estamparon su firma en el 
acuerdo político de unidad nacional, entre ellos Ifigenia Martínez y Alberto Anaya, 
fundadores del PRD y el PT. También se sumaron Olga Sánchez Cordero, ex 
ministra de la Suprema Corte; Enrique Cárdenas Sánchez, ex rector de la 
Universidad de las Américas de Puebla, y el empresario Alfonso Romo, de Nuevo 
León. Lo mismo que Dolores Padierna y Raúl Morón, senadores perredistas. Pablo 
Gómez, ex legislador del sol azteca, y Teresita Calzada de Rovirosa, regidora de 
Querétaro y hermana de José Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura, fueron 
otros de los firmantes. Reforma, 6/ La Calle 7/ El Sol de México, 4 
 

MONITOREO 
 

Difundido el domingo, 3 de septiembre 2017. 
  
Se registraron 7 impactos del Boletín 307 “Avanza estrategia mexicana de 
diversificación agroalimentaria en China” 

Portales de internet: 7 / Televisión: 3 / Portales de internet: 1 

  
Sobre el Boletín 306 se ha registrado 4 impactos “Negocia SAGARPA apertura 
a productos agroalimentarios en Singapur” 

  
SECRETARIO 

 

B.307.- China busca importar aguacate y otros productos mexicanos 
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Como parte de la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el gobierno 
federal, a través de SAGARPA, autoridades sanitarias de China visitarán huertas de 
Jalisco con el fin de adquirir aguacate mexicano, según acordaron el director en jefe 
del SENASICA, Enrique Sánchez Cruz, y el inspector en jefe de la Administración 
General de Supervisión de la Calidad, Inspección y Cuarentena de China (AQSIQ), 
Zhan Jiwen. 
Señaló que Jiwen aceptó además el protocolo de subproductos de cerdo 
provenientes de México e incrementar el número de establecimientos TIF 
autorizados, a fin de exportar cárnicos de res y cerdo a China y, por ello, revisarán 
la lista de plantas procesadoras interesadas en comercializar sus productos en ese 
país, asimismo se acordó integrar un grupo de trabajo para iniciar el análisis de los 
esquemas de producción y certificación de productos orgánicos de los 2 países y 
que los técnicos intercambien visitas de constatación para lograr a la brevedad 
posible un esquema de reconocimiento mutuo. 
En representación del Titular de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, 
Sánchez Cruz comentó que en la reunión también se analizaron los protocolos 
sanitarios para que México pueda exportar plátano, subproductos de cerdo y carne 
de equino mexicana a esa nación asiática. Propuso a la autoridad china iniciar un 
proceso para el intercambio electrónico de certificados entre las autoridades 
sanitarias de los dos países. 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/264430/0/china-busca-importar-aguacate-y-
otros-productos-mexicanos/ 
http://www.mimorelia.com/avanza-estrategia-mexicana-diversificacion-
agroalimentaria-china/ 
https://mexico.quadratin.com.mx/avanza-estrategia-mexicana-diversificacion-
agroalimentaria-china/ 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/09/03/china-busca-importar-aguacate-
otros-productos-mexicanos 

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/09/03/china-buscara-importar-aguacate-
mexicano-2 

http://www.elhorizonte.mx/finanzas/china-busca-adquirir-aguacate-
mexicano/1949449 

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/china-quiere-oro-verde-y-otros-
productos-mexicanos.html 
  
B.306.-Negocia SAGARPA apertura a productos agroalimentarios en Singapur 

Negociaciones realizadas por el Gobierno de la República, a través de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 
permitieron que la Agencia Sanitaria de Singapur (AVA) autorizara, para marzo del 
2018, una auditoría por parte de técnicos de esa nación asiática a los 
establecimientos Tipo Inspección Federal (TIF) que están interesados en exportar 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/264430/0/china-busca-importar-aguacate-y-otros-productos-mexicanos/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/264430/0/china-busca-importar-aguacate-y-otros-productos-mexicanos/
http://www.mimorelia.com/avanza-estrategia-mexicana-diversificacion-agroalimentaria-china/
http://www.mimorelia.com/avanza-estrategia-mexicana-diversificacion-agroalimentaria-china/
https://mexico.quadratin.com.mx/avanza-estrategia-mexicana-diversificacion-agroalimentaria-china/
https://mexico.quadratin.com.mx/avanza-estrategia-mexicana-diversificacion-agroalimentaria-china/
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/09/03/china-busca-importar-aguacate-otros-productos-mexicanos
http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/09/03/china-busca-importar-aguacate-otros-productos-mexicanos
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/09/03/china-buscara-importar-aguacate-mexicano-2
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/09/03/china-buscara-importar-aguacate-mexicano-2
http://www.elhorizonte.mx/finanzas/china-busca-adquirir-aguacate-mexicano/1949449
http://www.elhorizonte.mx/finanzas/china-busca-adquirir-aguacate-mexicano/1949449
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/china-quiere-oro-verde-y-otros-productos-mexicanos.html
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/china-quiere-oro-verde-y-otros-productos-mexicanos.html
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cárnicos de res. Lo anterior, luego de una reunión de trabajo entre el director en jefe 
del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), 
Enrique Sánchez Cruz, con la Titular de la AVA, Tan Poh Hong. Entre los acuerdos, 
se estipuló que, posterior a la visita de la delegación de Singapur, se determinará 
cuáles son los establecimientos TIF procesadores de cárnicos de res que pueden 
integrar la lista de plantas autorizadas para comercializar sus productos en ese país. 
En el marco de la estrategia de diversificación de mercados que encabeza el Titular 
de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, Sánchez Cruz, propuso a su 
contraparte de Singapur, valorar la posibilidad de aprobar que los productores 
mexicanos exporten huevo deshidratado y pasteurizado. Posteriormente, la misión 
mexicana sostuvo una reunión con el Consejo Religioso Islámico del Singapur, 
organismo gubernamental responsable de la certificación y el reconocimiento de los 
productos Halal para abastecer a la comunidad Islámica que en ese país es de más 
de 800 mil consumidores. Asimismo, el titular del Senasica y su equipo de trabajo, 
se reunió con la agencia International Enterprise Singapure, integrada por 
empresarios importadores de productos agropecuarios. El grupo de 
comercializadores se mostró interesado en adquirir de México carne de res y otros 
productos como los arándanos, frambuesa y zarzamora, así como alimentos con 
certificación orgánica. Proyecto desarrollado por: para: … 

http://www.algoqueinformar.com/negocia-sagarpa-apertura-a-productos-agroalimentarios-singapu 

  
03/09/17 Milenio Noticias Segunda Emisión Domingo 16:27, 17:27, 18:27  
Cambalache: Se va Monreal, llega Bejarano. ¿Gana o pierde López Obrador? 

Gran discurso de Andrés Manuel López Obrador. Extraordinario mensaje. Dijo 
muchas verdades. Convence el líder de Morena, sin duda. Cada vez que se sube a 
un templete a hablar uno entiende su liderazgo en las encuestas. Pero… 

En un acto político cuyo tema central era la unidad, el mayor líder que tiene Morena 
después de AMLO, Ricardo Monreal. El segundo mayor prestigio del joven partido 
de izquierda brilló por su ausencia. En cambio, abundaron los desprestigios: Manuel 
Bertlett, René Bejarano (representados él y el movimiento que encabeza por su 
esposa, Dolores Padierna), Alberto Anaya, hasta la hermana del secretario de 
Agricultura federal, José Calzada (dejó al Partido Verde la señora Teresa Calzada 
y ahora anda con AMLO, bendito Dios que nos da la libertad de cambiar de camiseta 
cada vez que se nos pegue la gana). 
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/cambalache-se-va-monreal-llega-bejarano-gana-
o-pierde-lopez-
obrador?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom
+%28SDPNoticias.com%29 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/se-suma-hermana-de-titular-de-la-sagarpa-a-
morena 

  

http://www.algoqueinformar.com/negocia-sagarpa-apertura-a-productos-agroalimentarios-singapu
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https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/cambalache-se-va-monreal-llega-bejarano-gana-o-pierde-lopez-obrador?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/cambalache-se-va-monreal-llega-bejarano-gana-o-pierde-lopez-obrador?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29
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CONAPESCA aplicará medidas para refugio de vaquitas marinas.- La 
CONAPESCA, a cargo de Mario Aguilar Sánchez, mantiene la firme determinación 
de aplicar y hacer cumplir las disposiciones establecidas por la Ley General de 
Pesca y Acuacultura Sustentables en todo territorio nacional y de manera especial, 
en la zona de refugio de la vaquita marina, por lo que se conformó un grupo 
interinstitucional para la conservación de la especie y se ha cumplido cabalmente 
con las recomendaciones internacionales sobre la protección de la vaquita. 
En abril 2015 se publicó en el DO) el “Acuerdo por el que se suspende 
temporalmente la pesca comercial mediante el uso de redes de enmalle, cimbras 
y/o palangres operadas con embarcaciones menores, en el Norte del Golfo de 
California”, por lo que 2 años queda suspendido el uso de dichas artes de pesca, 
suscrito por los titulares de SEMARNAT y de SAGARPA, norma que amplio su 
vigencia su vigencia hasta el 31 de agosto de 2017. 
Conjuntamente con la organización ambientalista Environmental Defense Fund 
(EDF) de México, la CONAPESCA trabaja con la pesquería de curvina golfina, una 
de las más importantes en términos económicos en la región, y que ha mejorado 
sustancialmente su desempeño a partir de la mejor información científica disponible. 
http://ciudadania-express.com/2017/09/03/conapesca-aplicara-medidas-para-refugio-de-vaquitas-
marinas/ 

  
Entrega SAGARPA apoyos de “El Campo en Nuestras Manos” a mujeres de 
Valles Centrales.- Con la entrega de apoyos del componente “El Campo en 
Nuestras Manos” a mujeres de Oaxaca de Juárez y Santa Lucia del Camino, 
municipios de la región de Valles Centrales, se inició a nivel estatal la dotación de 
paquetes de autoconsumo en Oaxaca. El delegado de SAGARPA en Oaxaca, Lino 
Velázquez Morales; la coordinadora Estatal del componente, Grissel Estrada; el 
diputado Federal, David Aguilar Robles, y el presidente municipal de Santa Lucia 
del Camino, Raúl Cruz, atestiguaron la entrega de los apoyos que brindarán una 
mejor calidad de vida a las familias de los municipios de Valles Centrales. Velázquez 
Morales, luego de señalar que el Titular de la SAGARPA, José Calzada 
Rovirosa, impulsa políticas públicas incluyentes toda vez que si “las mujeres están 
bien, las familias mexicanas están bien”, explicó que este componente forma parte 
del Programa de Apoyo a Pequeños Productores y que su principal objetivo es 
empoderar y aumentar la productividad de las mujeres y que les genere también 
alimentos sanos e ingresos extras. 
http://oaxacaentrelineas.com/noticias/entrega-sagarpa-apoyos-campo-en-
nuestras-manos-a-mujeres-valles-centrales/ 
  
 
 
 

http://ciudadania-express.com/2017/09/03/conapesca-aplicara-medidas-para-refugio-de-vaquitas-marinas/
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Cambalache: Se va Monreal, llega Bejarano. ¿Gana o pierde López Obrador? 

Gran discurso de Andrés Manuel López Obrador. Extraordinario mensaje. Dijo 
muchas verdades. Convence el líder de Morena, sin duda. Cada vez que se sube a 
un templete a hablar uno entiende su liderazgo en las encuestas. Pero… 

En un acto político cuyo tema central era la unidad, el mayor líder que tiene Morena 
después de AMLO, Ricardo Monreal. El segundo mayor prestigio del joven partido 
de izquierda brilló por su ausencia. En cambio, abundaron los desprestigios: Manuel 
Bertlett, René Bejarano (representados él y el movimiento que encabeza por su 
esposa, Dolores Padierna), Alberto Anaya, hasta la hermana del Secretario de 
Agricultura federal, José Calzada (dejó al Partido Verde la señora Teresa Calzada 
y ahora anda con AMLO, bendito Dios que nos da la libertad de cambiar de camiseta 
cada vez que se nos pegue la gana). 
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/cambalache-se-va-monreal-llega-bejarano-gana-
o-pierde-lopez-
obrador?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom
+%28SDPNoticias.com%29 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/se-suma-hermana-de-titular-de-la-sagarpa-a-
morena 

  
CONAPESCA aplicará medidas para refugio de vaquitas 
marinas.- CONAPESCA, a cargo de Mario Aguilar Sánchez, mantiene la firme 
determinación de aplicar y hacer cumplir las disposiciones establecidas por la Ley 
General de Pesca y Acuacultura Sustentables en todo territorio nacional y de 
manera especial, en la zona de refugio de la vaquita marina, por lo que se conformó 
un grupo interinstitucional para la conservación de la especie y se ha cumplido 
cabalmente con las recomendaciones internacionales sobre la protección de la 
vaquita. 
En abril 2015 se publicó en el DO) el “Acuerdo por el que se suspende 
temporalmente la pesca comercial mediante el uso de redes de enmalle, cimbras 
y/o palangres operadas con embarcaciones menores, en el Norte del Golfo de 
California”, por lo que 2 años queda suspendido el uso de dichas artes de pesca, 
suscrito por los Titulares de SEMARNAT y de SAGARPA, norma que amplio su 
vigencia su vigencia hasta el 31 de agosto de 2017. 
Conjuntamente con la organización ambientalista Environmental Defense Fund 
(EDF) de México, CONAPESCA trabaja con la pesquería de curvina golfina, una de 
las más importantes en términos económicos en la región, y que ha mejorado 
sustancialmente su desempeño a partir de la mejor información científica disponible. 
http://ciudadania-express.com/2017/09/03/conapesca-aplicara-medidas-para-refugio-de-vaquitas-
marinas/ 

  
 
 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/09/03/cambalache-se-va-monreal-llega-bejarano-gana-o-pierde-lopez-obrador?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29
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Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

 
Veda para camarón en Golfo de México y Mar Caribe.- La SAGARPA establece 
períodos de veda para el camarón que se captura en aguas nacionales del Golfo de 
México y Mar Caribe, con el objetivo de proteger el proceso biológico de 
reproducción, así como propiciar la pesca sustentable y un mejor aprovechamiento 
de este recurso, por ello publicó hoy en el DOF el Acuerdo por medio del cual se 
modifica por segunda ocasión el establecimiento de épocas y zonas de veda para 
la captura de todas las especies de camarón en aguas marinas y de los sistemas 
lagunarios estuarinos de jurisdicción federal del Golfo de México y Mar Caribe, para 
quedar como sigue: 
I. De las 00:00 horas del 1 de mayo y hasta las 24:00 horas del 14 de septiembre 
de 2017, en la zona que abarca desde la frontera con EU, en Tamaulipas, hasta la 
desembocadura del Río Coatzacoalcos, en Veracruz; 
II. De las 00:00 horas del 15 de mayo de 2017 y hasta las 24:00 horas del 14 de 
septiembre de 2017, en la franja costera frente a los Estados de Campeche y 
Tabasco. 
III. De las 00:00 horas del 15 de mayo de 2017 y hasta las 24:00 horas del 14 de 
septiembre de 2017, en la zona de Contoy. 
La supervisión y vigilancia del cumplimiento de las medidas establecidas, estará a 
cargo de la Secretaría de Marina y de la SAGARPA, a través de la CONAPESCA, 
en el ámbito de sus respectivas competencias. 
https://www.bigfish.mx/360/Veda-para-camaron-en-Golfo-de-Mexico-y-Mar-Caribe-20170903-
0008.html 

  
MVC inaugura primer Centro de Acondicionamiento de Ganado Bovino.-
Durante una gira de trabajo por el municipio de Arriaga, el gobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco Coello, inauguró el primer Centro de Acondicionamiento de Ganado 
Bovino, que beneficiará a pequeños productores de las regiones Istmo-Costa, 
Soconusco y Sierra de Chiapas, y junto con el coordinador general de Ganadería 
de la SAGARPA, Francisco Gurría Treviño, recorrió y recibió la información de este 
centro que beneficiará a productores de 18 asociaciones ganaderas locales de la 
Unión Ganadera de la Costa de Chiapas. 
El Coordinador General de Ganadería de la SAGARPA reconoció que estos 
proyectos son una realidad gracias a la capacidad de gestión que el Gobierno del 
Estado ha establecido con la Federación, factor que ha permitido destinar recursos 
para la realización de obras a favor del sector agrícola. 
http://etrnoticias.mx/mvc-inaugura-primer-centro-acondicionamiento-ganado-bovino/ 

  
Agradece asistencia de personalidades.- Agradeciendo la asistencia de 
personalidades que acudieron a la cita en las instalaciones de Casa de Cultura en 
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Cd. Álamo, Ver., la mañana del viernes se reunieron importantes funcionarios de la 
SAGARPA, representantes del alcalde electo, Jorge Vera Hernández, a las 
empresas o industrias que hay en esta ciudad, IBC, Indumesa, Citro Frut, es 
importante destacar que productores de fruta se den cita y aquí se han reunido igual 
que productores en otros rubros, apicultores y ganaderos, ya que tenemos muchas 
cosas en común dijo Adalberta Cabrera del Ángel, regidora comisionada en fomento 
agropecuario, quien señaló que son más de 700 productores los que se han 
asegurado. 
http://veracruzmultimedios.com/agradece-asistencia-de-personalidades/ 
  

Destina SAGARPA más de 243 mdp para atender siniestros 
agropecuarios.- SAGARPA con el objetivo de continuar apoyando y protegiendo a 
productores de bajos ingresos que no cuenten con algún tipo de seguro privado y 
que se vean afectados por desastres naturales relevantes para la actividad agrícola, 
pesquera y pecuaria, la delegación Michoacán, opera este 2017 más de 243 
millones de pesos para atención de siniestros agropecuarios. 
El delegado de SAGARPA en el estado, Jaime Rodríguez López, precisó que del 
total asignado más de 152 mdp se destinaron al contrato del seguro catastrófico en 
113 municipios, logrando la cobertura de casi 752 mil hectáreas de cultivos 
agrícolas, 85% de la superficie elegible; cerca de 122 mil unidades animal y 73 
hectáreas de infraestructura acuícola. 
https://www.quadratin.com.mx/economia/destina-sagarpa-243-mdp-atender-siniestros-
agropecuarios/ 
http://www.noventagrados.com.mx/politica/destina-sagarpa-mas-de-243-millones-de-pesos-para-
atencion-de-siniestros-agropecuarios.htm 

  
Recursos para el campo no deben tener reducciones en 2018; Melhem.- Como 
integrante de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego en la Cámara de 
diputados, Edgardo Melhem Salinas consideró que, aunque no se ha definido en 
qué grado será la reducción de recursos en el presupuesto de egresos de la 
federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2018, uno de los rubros que no debe verse 
disminuido es el sector agropecuario. Recordó que, en la última negociación de 
productores con autoridades de Hacienda, SAGARPA y ASERCA se logró un 
ingreso objetivo (precio por tonelada) de 3,800 pesos para el maíz y de 3,400 para 
el sorgo. 
http://www.eldiariodevictoria.com/2017/09/03/recursos-campo-no-deben-reducciones-2018-
melhem/ 

  
Al alza precio de aguacate: SAGARPA.- El precio del kilo de aguacate continuará 
al alza por ser grande la demanda, tanto al interior como al exterior, señaló el 
delegado de SAGARPA en el Estado de México, Julio de la Mora Razura, no 
obstante, dijo, en la entidad la producción de este fruto se incrementa, al contar con 
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7 mil hectáreas y se prevén 3 mil más que se comercializarán a nivel nacional y otra 
más en el sector internacional. 
Lo anterior, porque desde hace varios meses el costo del kilo de aguacate en la 
entidad en almacenes comerciales, mercados y tienditas no ha cesado en su 
aumento, al tasarse de 60 a 90 pesos dependiendo del tipo y tamaño. 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/edomex/a-la-alza-precio-de-aguacate-sagarpa 

  
Producción de maíz con incremento.- La llegada oportuna de las lluvias permitirá 
que este año, en Hidalgo, se alcance una cifra récord en la producción de maíz, y 
de acuerdo con información del delegado de SAGARPA, Manuel Camarillo Castillo, 
será un ciclo agrícola muy productivo, no sólo de maíz sino de frijol y otros granos, 
aunado a que en el estado podría incrementarse el número de afiliados a Proagro, 
antes conocido como Procampo, alrededor de 20 mil beneficiarios, adicionales a los 
100 mil que ya existen en la entidad. 
https://www.elsoldetulancingo.com.mx/local/produccion-de-maiz-con-incremento 

  
Supervisa Sagadegro afectaciones por sequía e inundación.- Personal de 
SAGARPA realizó recorrido en campo en Guerrero para corroborar daños en el 
cultivo de maíz, ocasionados por sequía e inundación en localidades de los 
municipios de Ajuchitlán del Progreso, Tlapehuala y Coyuca de Catalán, para poder 
otorgar el apoyo que cubre el Seguro Agrícola Catastrófico, informó el director de 
Fomento Agrícola y Contingencias Climatológicas, Isidro Domínguez Guzmán. 
https://www.debate.com.mx/mexico/Supervisa-Sagadegro-afectaciones-por-sequia-e-inundacion--
20170903-0173.html 

  
Necesaria, regulación de aplicación de pesticidas: especialista.- Es necesario 
que exista una real coordinación entre las instancias federales, estatales y locales 
para el control de plagas y uso de pesticidas que están generando la muerte de 
polinizadores naturales, pues mientras en Michoacán el Congreso del Estado 
aprobó la regulación y prohibición de algunos de estos plaguicidas, en México no 
se ha actualizado la ley de 1998 y SAGARPA continúa vendiéndolos a los 
productores. 
Ana Elisa Martínez del Río, Profesor Investigador en Nanotecnología de la 
Universidad de la Ciénega y Consejero representante del sector académico ante el 
Consejo Estatal de Ecología (COECO), alertó sobre los problemas que genera esta 
falta de coordinación; en el caso de la Ciénega, por ejemplo, en julio pasado los 
apicultores reportaron la pérdida del 97% de sus colmenas, por el uso de pesticidas 
contra el pulgón amarillo. 
https://www.quadratin.com.mx/regiones/necesaria-regulacion-aplicacion-pesticidas-especialista/ 
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Trump; el único 'obstáculo' en renegociación de TLCAN.-El comportamiento y 
declaraciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, es el único foco 
rojo hasta el momento en la segunda ronda de renegociación del TLCAN, indicó 
Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). 
Durante el tercer día de la segunda ronda de renegociaciones del TLCAN, De la 
Vega explicó que no existe otro tema sobre el cual haya preocupación dentro de 
este sector, por la importancia para EU y agregó que México sigue en la búsqueda 
de nuevas oportunidades comerciales con otros países. 
Solo el comercio agroalimentario pasó de 8,481 millones de dólares, en 1994, a 
45,959 mdd en 2016, entre los tres países, un crecimiento comercial de 5.4 veces. 
En el mismo periodo se logró pasar de un déficit en materia agroalimentaria de 1,297 
mdd con EU, a un superávit de 6,890 mdd, de acuerdo con la SAGARPA.  
https://www.debate.com.mx/mundo/Trump-el-unico-obstaculo-en-renegociacion-de-TLCAN-
20170903-0220.html 

 

SECRETARÍA 
 
EPN llega a Xiamen.- Luego de un viaje de 18 horas, el presidente Enrique Peña 
Nieto arribó ayer a la ciudad de Xiamen, provincia de Fujian, en la República Popular 
China, acompañado por su esposa Angélica Rivera y una comitiva de seis 
funcionarios mexicanos. Al concluir las actividades de la IX Cumbre BRICS, mañana 
5 de septiembre, Peña Nieto se trasladará a Hagzhou en donde se reunirá con el 
empresario Jack Ma, fundador y Presidente Ejecutivo de Alibaba Group, consorcio 
de negocios de Internet de gran éxito en China. La Sagarpa explicó que acción (las 
ventas chinas) es parte de los logros comerciales. Heraldo, 32 

 
Inspección sanitaria de China.- Como parte de la estrategia de diversificación de 
mercados que impulsa el gobierno federal, a través de la Secretaría de Agricultura, 
autoridades sanitarias de China visitarán huertas de Jalisco con el fin de adquirir 
aguacate mexicano. Así lo acordaron el director en jefe del Senasica, Enrique 
Sánchez Cruz, y el inspector en jefe de la Administración General de Supervisión 
de la Calidad, Inspección y Cuarentena de China (AQSIQ, por sus siglas en inglés), 
Zhan Jiwen. La Sagarpa expuso que esta acción es parte de uno de los primeros 
logros de la gira por ese país asiático, a fin de consolidar las gestiones sanitarias 
para la aprobación de diversos protocolos. Crónica, 23/ Reforma, 1 Neg./ Economista, 27 

E y N/ El Sol de México, 4/ La Crónica, 23 Neg.  
 
China busca importar aguacate mexicano- Como parte de la estrategia de 
diversificación de mercados que impulsa el gobierno federal, a través de la 
Secretaría de Agricultura, autoridades sanitarias de China visitarán huertas de 
Jalisco con el fin de adquirir aguacate mexicano. Así lo acordaron el director en jefe 

https://www.debate.com.mx/mundo/Trump-el-unico-obstaculo-en-renegociacion-de-TLCAN-20170903-0220.html
https://www.debate.com.mx/mundo/Trump-el-unico-obstaculo-en-renegociacion-de-TLCAN-20170903-0220.html


SÍNTESIS INFORMATIVA  

 
 

 

del SENASICA, Enrique Sánchez Cruz, y el inspector en jefe de la Administración 
General de Supervisión de la Calidad, Inspección y Cuarentena de China, Zhan 
Jiwen. La Secretaría de Agricultura expuso que esta acción es parte de uno de los 
primeros logros de la gira por ese país asiático, a fin de consolidar las gestiones 
sanitarias para la aprobación de diversos protocolos. Ello permitirá a México ampliar 
la participación de los productos agropecuarios en ese mercado asiático, uno de los 
de mayor importancia por el potencial de consumo de su población y crecimiento de 
su economía. Detalló que los técnicos chinos visitarán en septiembre empacadoras 
y huertas para constatar las condiciones de producción y embalaje de aguacate en 
Jalisco.- Milenio, 10  

 
A la alza precio de aguacate.-  El precio del aguacate sé encuentra, desde hace 
ya algunos meses, entre los 75 y 90 pesos y este podrían continuar subiendo, ello 
aseguran se debe a la oferta y demanda que este producto tiene a nivel nacional. 
Así señaló el delegado de la Sagarpa en el estado de México, Julio de la Mora 
Razura. No obstante, en la entidad la producción de este fruto tiende a 
incrementarse; se cuenta con siete mil hectáreas y se prevén tres mil más que se 
comercializarán a nivel nacional y otra más en el sector internacional. ABC, 11/ El 

Mañana, 8/ Heraldo, 7 

 
Campo beneficiando.- En contraste a las últimas afectaciones que han provocado 
las lluvias a municipios del Valle de México, el agro mexiquense ha sido beneficiado 
de éstas, incluso se esperaría que las condiciones climatológicas aumenten la 
producción del maíz. Las precipitaciones pluviales principalmente han beneficiado 
a la cosecha de maíz, trigo, frijol y cebada, plantíos que en casos aislados 
únicamente han sufrido humedad, y por el contrario las rachas de viento han 
ayudado a los cultivos. "Al contrario, han sido muy buenas, hay épocas que llueve 
menos que hay calma en agosto, con lluvias sin viento ni fuertes tormentas que le 
sirven mucho a los cultivos de temporada", reportó el delegado de  la SAGARPA, 
Julio de la Mora Razura. 8 Columnas, 1  

 
El Productores lecheros superan retos para avanzar a nuevos mercados: Los 
productores de leche del país han logrado superar diversos retos y ahora, gracias a 
que cuentan con un marco regulatorio y normativo, se encuentran listos para 
incursionar en mercados internacionales, dijo hoy el coordinador general de 
Ganadería de la SAGARPA, Francisco Gurría. Durante la inauguración del 
Congreso Nacional Lechero XXXIII Conferencia Internacional de Ganado Lechero 
(CIGAL), expresó que por el tamaño del sector lechero mexicano es posible llegar 
a otras latitudes. Por ello, consideró importante abrir nuevos mercados 
aprovechando la apertura que tiene México en el comercio internacional y también, 
dijo, es necesario buscar el equilibrio con las naciones con excedentes de leche que 
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ven a este país con posibilidades para traer su producto. Añadió que la tarea de dar 
mejor marco de actuación del sector lechero es prioridad de la presente 
administración federal y a lo largo de casi cinco años se han elaborado una serie de 
normas oficiales mexicanas para que haya mayor claridad en el intercambio de los 
productos.- 20minutos.com, informador.com 

 

Importaciones de derivados y LCAN, retos del sector lechero: En México, se 
producen 11 millones 600 mil litros de leche al año, pero se consumen 14 mil 500 
millones de litros, por lo que existe un déficit del 20% en la producción de leche 
nacional. Francisco Gurría, coordinador general de SAGARPA, dijo que es 
importante conseguir la apertura de nuevos mercados para la exportación de leche 
nacional. Grupos ganaderos como el Frente Nacional de Productores y 
Consumidores de Leche, aseguran que el TLCAN ha ocasionado la pérdida de un 
millón de empleos desde su aprobación en 1994, por lo que piden sacarlos del 
acuerdo comercial. Héctor Padilla Gutiérrez, secretario de Desarrollo Rural del 
estado, descarta esa visión y pide "aprender a competir en una economía tan 
entrelazada. No se pueden dejar productos fuera del Tratado, y si hacemos las 
cosas bien, podemos entrar al mercado norteamericano a partir de derivados de 
leche".- Noticias de Chiapas, 28,  

 

Cinco gobierno avalan SEDESOL.- En la antigua casona de Xicoténcatl cinco 
gobiernos avalan a sedesol eviel pérez magaña pidió no echar campanas al vuelo 
y afirmó que se trabaja para dar mejores resultados Max Vite G. Acompañado de 
Bárbara Botello, secretaría de la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara de 
Diputados; Mely Romero, subsecretaría de Desarrollo Rural de la SAGARPA; 
Virgilio Andrade, director general del Banco de Ahorro y Servicios Financieros, y de 
Mercedes Juan López, directora general del Consejo Nacional para el Desarrollo y 
la Inclusión de las Personas con Discapacidad, Pérez Magaña recordó que han 
transcurrido cinco administraciones en medio de la alternancia política y la 
globalización del mercado.-  Huellas de México, 11 

 

Dificulta EU cruces al agro.- Las revisiones aleatorias a veces incluye un número 
importante de cargamentos verificados y eso atrasa los envíos entre cuatro y cinco 
días, refirió Alfonso Palafox, director de Desarrollo Agrícola Mexicano (Desamex), 
empresa dedicada a la exportación de granos orgánicos como maíz y soja. Mario 
Andrade, vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario 
(CNA), agregó que pese a ser revisiones aleatorias, una vez que se eligió el 
cargamento a verificar tampoco se realiza de una manera estandarizada. Otra de 
las medidas que no permiten acelerar el paso por los cruces fronterizos es que 
Estados Unidos hace la inspección de manera inversa a la que México realiza para 
la entrada de productos, explicó Samuel Banda, investigador de comercio exterior 
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en la Universidad Autónoma de Chapingo (UACh). En cambio, en México llegan 
directo a las Aduanas* ya que la Secretaría de Agricultura y la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) emiten certificados previos de 
fitozoosanidad y dichas dependencias en la frontera ja sólo cotejan la información, 
puntualizó Banda, El investigador destacó que ese proceso que hace EU es lo que 
ayuda o dar margen a que se establezcan las barreras no arancelarias a partir de 
argumentos sanitarios. - Reforma, 2 

 

El campo mexicano vuelve a ser negocio (Los Capitales de Edgar González).- 
Muy atinado y oportuno el programa agropecuario "Arráigate',' implementado por la 
Sagarpa, y que tiene como objetivo que los jóvenes (hijos de campesinos y 
agroindustriales) logren apoyos suficientes para tecnificar y dar un valor agregado 
a la producción agropecuaria del país. Y es que, en México la edad promedio de los 
productores del campo oscila en 55 años, esto es, un trabajador que presenta ya un 
déficit en productividad. En México, en las zonas rurales viven 25 millones de 
personas, y de esas, siete millones trabajan en el campo. El Sol de México, 7 

 

Exigen a SAGARPA informe sobre uso de agua en el valle de Mexicali: Durante 
una reunión sostenida con los integrantes y representantes de! Comité Ciudadano 
Defensor del Agua, Medio Ambiente, Justicia y Legalidad A.C. el delegado de la 
SAGARPA. Guillermo Aldrete Haas, se comprometió con los productores del Valle 
de Mexicali, a solicitar ante las autoridades correspondientes, se brinde un informe 
detallado sobre el manejo y destino que se le da a! agua para uso agrícola. La 
reunión se llevó a cabo en las instalaciones de la dependencia federal, ante la 
presencia de Guillermo Aldrete y su equipo de trabajo, encabezado por los 
ingenieros Héctor Soto Ibarra, Juan Manuel Martínez Núñez e Hilario Pérez Vega; 
el presidente de dicho Comité, Eduardo Rodríguez Alvarez. representantes de 
diversos Módulos de Riego y productores de todo el Valle de Mexicali.- Monitor 

Economico, 17 
 

Federación sumisa ante el problema del agua en Mexicali: Baja California se 
encuentra acéfala, no hay autoridad estatal y la autoridad federal es sumisa, 
descalificó ayer Rigoberto Campos González, vocero del Comité en Defensa del 
Agua, a todos los órganos de gobierno que intervienen en el tema de manejo y uso 
de! acuífero del Valle de Mexicali, sobre explotado y con riesgo de que siga siéndolo 
extraído ef vital líquido. En reunión con autoridades delegaciones de SAGARPA en 
Baja California, el productor agrícola sostuvo que desde el pasado 19 de enero, 
cuando se dio el primer bloqueo en la obra de construcción del acuífero del ejido Vil 
la hermosa, ninguna autoridad respaldo el movimiento. Al contrario, se inició una 
campaña contra los agricultores que participaron, tachándolos de ignorantes y 
grilleros. Ingenuamente, creímos que el gobernador se pondría de nuestro lado. 
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Monitor Economico, 17 
 

Cumple Sedafop con seguro a productores: La Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Forestal y Pesquero (Sedafop), entregó 784 mil 545 pesos a 470 
productores de Centla y Nacajuca, por concepto del Seguro Catastrófico Agrícola 
contratado por el gobierno estatal para atender las afectaciones a cultivos durante 
el periodo primaveraverano. En el evento efectuado en Frontera, Centla, Pedro 
Jiménez León, titular de la Sedafop, pidió a los productores que previo a iniciar el 
próximo ciclo productivo den el aviso de siembra a la SAGARPA. Ése es el primer 
requisito para que cuando haya un siniestro demos el reporte de pérdida y comience 
a operar el seguro, explicó. En este evento estuvieron Francisco Herrera león, 
delegado de la SAGARPA; Leopoldo Rodríguez Sánchez, presidente de la 
Asociación Ganadera Local de Centla; Carmen De la Cruz Arellano, director de 
Desarrollo municipal; Rubicel Ocaña Leyva, delegado regional de la Sedafop; Hilario 
Hemándeí Osorio, jefe del CADER 03, y José Romero Morales jefe del Distrito 150 
Villahermosa.- Rumbo Nuevo, 2 

 

Disminuye superficie para siembra de cacao: La SAGARPA confirmó que la 
producción de cacao en Tabasco disminuyó en un 40% durante el año pasado, 
respecto al 2015, además de que en el 2016 el valor de la producción ha venido a 
la baja en los últimos años. Tan sólo el año pasado el valor de la producción fue de 
702 millones 511 mil 033 pesos, cuando en el 2015 había sido de 711 millones 502 
mil 054 pesos. Aunque esto no solo se debe a los problemas que enfrenta el sector 
con plagas como la Moniliasis, sino incluso a la disminución de la superficie, a las 
situaciones de catástrofes naturales y a los cambios generacionales a nivel de los 
productores, sin pasar por alto que también ha faltado apoyo por parte de los tres 
niveles de gobierno. De acuerdo al SIAP de la SAGARPA, en 2016 en Tabasco se 
produjeron 17 mil 28.06 toneladas de cacao, lo que representó una baja con 
respecto a las 18 mil 393.45 toneladas de cacao producidas en la entidad 
tabasqueña en el 2015.- El Sol de México, 21 

 

El Sector agropecuario y otros datos de interés (Agronegocios): En el caso de 
la población rural, asciende a 27.4 millones de habitantes y participa con 23% de la 
población en México; 43 % de su población ocupada se dedica a agricultura, 
ganadería, actividades forestales y pesca, principalmente. Respecto a la población 
rural semiurbana (17.8 millones de habitantes), sólo 16% de su población ocupada 
se dedica a estas actividades; en la población ocupada urbana, menos de 12% se 
dedica a ellas. El Inegi cita en la "Actualización del marco censal agropecuario 2016" 
un registro de 9.29 millones de predios con una superficie total de 190.3 millones de 
hectáreas: 49.95 millones de hectáreas, (mha), dedicadas a la agricultura (26%), 
64.1 mha a ganadería (34%) y 1.79 mha a aprovechamiento forestal (l por ciento). 
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Adicionalmente, 2.8 mha para otras actividades y 71.61 mha sin actividad aparente, 
que ascienden a 39 % de la superficie total censada. El tamaño promedio del predio 
es de 20.5 ha; aunque en el caso de la propiedad ejidal y comunal es de 6.8 ha por 
predio, mientras que la propiedad privada es de 40.2 ha. Ahora bien, 85% de la 
superficie agropecuaria y forestal está en administración de medianos y pequeños 
productores y el restante 15 % lo tienen los grandes productores.- El Economista, 13 

 

La banquetera/ La Pluma de Conin : Corno dijo el delegado de SAGARPA, 
Gustavo Nieto, "hace ocho meses no los conocía, pero hoy veo la realidad", en 
referencia al trabajo que consolida en Querétaro la Confederación Nacional de 
Productores Rurales, instancia que cuenta con mucho historial en todo el territorio 
nacional. En Querétaro saltó al ruedo, porque la ceremonia fue en la plaza de toros 
de Provincias Juriquilla, Alberto Bustamante, a quien se le conoce amplio 
desempeño en Morelos y hoy toda esa experiencia la trasladó a Querétaro. Y fue el 
dirigente nacional de la CNPR, Eduardo (Lalo) Orihuela Estefan, quien le vino a 
tomar protesta a esta organización, que tiene como uno de los principales propósitos 
llevar bienestar a los pequeños productores, a esos que muchas veces se les niega 
el crédito, a esos que muchas veces pierden las cosechas por falta de apoyo, a esos 
que están trabajando el zureo y tienen que salir a pelear con la burocracia de 
algunas instituciones. Por lo expuesto en este ruedo, hay mucho trabajo que hacer 
en Querétaro con la CNPR y lo más importante, es una institución apoyada por la 
SAGARPA.- Capital, 7 

 

En cuatro años, sin apoyos para el campo.- Coatzacoalcos continúa siendo zona 
no prioritaria para apoyos agrícolas y ganaderos, lo cual imposibilita el aterrizaje de 
recursos y proyectos para los campesinos de la región, confirmó la titular de la 
Dirección de Desarrollo Agropecuario Municipal, Sonia María Yep Guizar. "Somos 
una zona no prioritaria y hemos metido oficios solicitando proyectas, empleo 
temporal, proyectos de cerdos, de gallinas y limpieza de canales. Pero (Sedarpa, 
Sagarpa y Semarnat) nos dicen que no hay nada de presupuesto", reprochó. En 
entrevista la funcionaria lamentó que aún con la vasta expansión territorial que tiene 
la zona campesina de la región, en los casi cuatro años de la actual administración 
local no se logró rescatar ningún proyecto de apoyo para la zona ejidal del 
Municipio.- Notisur Coatzacoalcos, 7  

 

Avanza las cosechas de alfalfa y maíz en el valle de Mexicali.- Las labores de 
cosecha de cultivos como la alfalfa y el maíz, continúan avanzando en el Valle de 
Mexicali, dejando buenos rendimientos para los agricultores de la región!, así lo dio 
a conocer el delegado de la SAGARPA en Baja California, Guillermo Aldrete Haas. 
El funcionario precisó que en el caso del cultivo de la alfalfa, se reporta la cosecha 
de 29 mil 89(5 hectáreas. El desglose por Centro de Apoyo al Desarrollo Rural 
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(CADER) va de ta siguiente manera: Hechicera 4,850 hectáreas; Benito Juárez 
6,321 hectáreas; Cerro Prieto 3,921 hectáreas- Guadalupe Victoria 6,328 hectáreas 
y Delta con 6,141 hectáreas. Con respecto al cultivo del maíz, del ciclo agrícola 
otoño-invierno 2016- 2017, el Delegado de la SAGARPA, explicó que se sembraron 
un total de 960 hectáreas de maíz; 776 para grano y 184 para sita En el caso de 
maíz para grano, se obtuvo una producción de 6 mil 886 toneladas; mientras que el 
maíz destinado para sito, arrojó una producción de 8 mil 928 hectáreas. El delegado 
de la SAGARPA, aclaró que las cosechas de este ciclo están por concluir, ya que 
ha sido cosechado el 91 por ciento, de toda la superficie sembrada durante este 
ciclo.- Monitor Economico, 15 

 

Inició en B.C. la cosecha del algodón del ciclo agrícola primavera-verano- 
Inició en B.C. la cosecha del algodón del ciclo agrícola primavera-verano La 
Delegación Estatal de la SAGARPA en Baja California, informa que esta semana 
inició en el Valle de Mexica, la cosecha algodonera del ciclo agrícola prima vera-
vera no 2017, con la pizca de 67 hectáreas que se estima arrojaron una producción 
estimada de 440 pacas. El Delegado de la SAGARPA en el Estado, Guillermo 
Aldrete Haas, destacó que las primeras pizcas, se dieron en los campos agrícolas 
adscritos al Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER). - Monitor Economico, 15 

 

Agricultura 4.0: el futuro del campo.- La compañía produce hongos y bacterias 
benéficas para los cultivos. Para la SAGARPA, la innovación agrícola es 
fundamental para la consolidación de México como potencia agroalimentaria, por lo 
que está impulsando las inversiones en esta materia. El año pasado, la dependencia 
destinó más de 1,200 millones de pesos (mdp) en proyectos productivos de 
investigación, innovación y transferencia de tecnología. En el mediano plazo, 
México podría colocarse entre los 10 primeros lugares, de acuerdo con 
estimaciones de la SAGARPA.- Alto Nivel, 36 

 

Recibirá impulso el sector.- Recibirá impulso el sector la SAGARPA y la CDl 
destinarán cuatro millones y medio de pesos para apoyar al sector campesino de la 
Zona Maya, aseguraron fuentes de la Dirección de Desarrollo Económico.- Quintana 

Roo, 18 
 

SECTOR AGROPECUARIO 
 

Delfines entrenados podrían salvar a la vaquita marina: Estos cetáceos, 
entrenados por científicos asiáticos, europeos, norteamericanos y mexicanos, serán 
llevados al mar de Cortés, en la Península de Baja California, para guiar vaquitas 
marinas a un santuario de reproducción, anunció el secretario de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano Alamán.  Al término de su 
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participación en la Reunión Plenaria del Partido Verde Ecologista (PVEM), que se 
realiza en el Senado, el funcionario manifestó que este proyecto tiene una inversión 
inicial de cuatro millones de dólares, de los cuales el Gobierno federal pondrá tres 
millones y el millón restante será de donaciones. Ante los medios de comunicación 
dijo que se construye el santuario en un lugar dentro del mar de Cortés, donde las 
vaquitas marinas tendrán un hábitat contra cualquier tipo de amenaza y para que 
un grupo de científicos puedan implementar un programa de reproducción asistida, 
además de garantizar un sitio sin redes. Refirió que será a mediados de octubre 
cuando salga una expedición a capturar vaquitas marinas, como parte del proyecto 
que tiene a los científicos optimistas de los resultados, aunque advirtió que tardará 
hasta 20 años la recuperación de esta especie.- 24 Horas,2 Excelsior, 29, Ovaciones, 4 

 

México, China y EU analizan plan en pro de la vaquita marina y totoaba: Con 
la participación de funcionarios federales de México, China y Estados Unidos, así 
como representantes de organizaciones no gubernamentales y la UNESCO, 
arrancó en Ensenada el primer día del foro encaminado a delinear una estrategia 
trilateral para combatir el tráfico de totoaba y lograr el rescate de la vaquita marina, 
especie endémica del Mar de Cortés, en peligro de extinción.  El evento, que fue a 
puerta cerrada en las instalaciones de la Segunda Región Naval, dio inicio pasadas 
las 10:00 horas de este miércoles, donde acordaron generar un memorándum de 
entendimiento entre los contextos y marcos legales de los tres países involucrados.- 
Crónica, 7  
 

Nada Personal, solo Negocios / "No somos derrotistas, pero tenemos plan B, 
C y D" por Bárbara Anderson.-Desde el viernes están reunidos en el Hotel Hyatt 
de Polanco para la segunda ronda de renegociación del TLC en CdMx los equipos 
de trabajo de Canadá, Estados Unidos y México. A esta segunda reunión de trabajo 
los negociadores llegaron con una lluvia de tuits de Donald Trump descreyendo de 
la posibilidad de terminar con un buen nuevo TLC y con el secretario de Economía 
mexicano preparando "un plan B" por si se cae definitivamente el acuerdo después 
de 23 años. En paralelo, también se congregó el Consejo Consultivo Estratégico de 
Negociaciones Internacionales (más conocido como el cuarto de junto del sector 
privado) que busca apoyar al gobierno nacional con datos, cabildeo e información 
sectorial. "No somos derrotistas, pero tomamos muy en serio las críticas del 
presidente Trump, no es el tuit de cualquier ciudadano y hay que ser cautelosos. 
Nosotros no solo tenemos un plan B, tenemos un plan C, y D", me decía antes de 
entrar en sus juntas Moisés Kalach, director de este consejo de la IP.- Milenio, 2  

 

Exportaciones del agro crecieron 60%.-  Entre enero de 2013 y diciembre de 
2016, las exportaciones agroalimentarias sumaron 105 mil 604 millones de dólares, 
lo que representa un incremento de 60 por ciento respecto a igual periodo del 
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sexenio anterior, según cifras del Quinto Informe de Gobierno.El documento detalla 
que sólo en 2016, el valor de las exportaciones agroalimentarias ascendió a 28 mil 
971 millones de dólares, cifra 8.5 por ciento mayor a la registrada el año previo. 
Excélsior, 16 Din. 

 
Dificulta EU cruces al agro.- Agilizar los cruces fronterizos es un aspecto 
importante porque gran parte de las mercancías agroalimentarias mexicanas se 
envían EU. Aplican estadounidenses revisiones aleatorias en fronteras sin criterios 
claros y no respetan acuerdos con empresas certificadas.- Reforma, 2 Neg 

 
Los datos del quinto informe de Gobierno- Se fortalece PIB del agro; después 
de 20 años hay balanza comercial favorable Durante los 18 trimestres que 
comprende esta administración, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector primario 
ha aumentado 12.4% en promedio en términos reales, respecto a igual número de 
trimestres de la administración anterior, refiere el Quinto Informe de Gobierno en su 
apartado " Construir un sector agropecuario y pesquero productivo que garantice la 
seguridad alimentaria del país". El documento destaca que en el segundo semestre 
del 2017, el PIB de las actividades primarias aumentó 3.3%, respecto a igual periodo 
del año anterior, sustentado en los aumentos de la agricultura (4.1%), cría y 
explotación de animales (2.3%) y servicios relacionados (4.2 %). - Reforma. P.p. 

 

Capítulo de agroalimento, base de nuevo acuerdo: CNA.- El capítulo 
agroalimentario da soporte a la renegociación del TLCAN al significar el voto duro 
del presidente Donald Trump, dijo Bosco de la Vega, líder del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA). "El voto duro del presidente Donald Trump es la parte 
agroalimentaria; los productores de soya, maíz, trigo o de carne, es el voto duro del 
centro oeste de Estados Unidos. Entonces realmente la parte agrícola llevó su 
tiempo y estamos haciendo un muy buen trabajo", expresó.  Durante el tercer día 
de la segunda ronda de negociaciones del TLCAN, De la Vega destacó que el 
capítulo cuenta con las mayores coincidencias por parte de los sectores públicos y 
privados de México, EU y Canadá, por lo que considera hay una decisión de 
fortalecer los acuerdos. "El [capítulo] agroalimentario desde la parte privada, ya lo 
hubiéramos cerrado y desde la parte pública, los tres secretarios están de acuerdo 
en avanzar a la velocidad que sea necesaria; agricultura yo lo veo como el gran 
soporte de la negociación. "El sector agroalimentario público, los tres secretarios de 
agricultura y el sector privado, las tres organizaciones más importantes, estamos de 
acuerdo en fortalecer el TLCAN", expresó Bosco de la Vega.- El Universal, 7-B  

 

Que cada nación resuelva sus temas laborales: CNA.- En la renegociación que 
se lleva a cabo del TLC, "México no puede meterse en el tema laboral de EU o 
Canadá; lo mismo pedimos para nosotros. El  país será competitivo, respeta a sus 
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trabajadores, queremos salarios justos y lo estamos proponiendo, indicó Bosco de 
la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En tanto, el dirigente 
del sindicato canadiense Unifor, Jerry Días, expresó que los salarios de los 
trabajadores mexicanos son un tema que preocupa y debe ser una prioridad para 
los tres países, ya que les concierne. Para el sector agroalimentario lo aceptable es 
que cada país resuelva sus temas laborales y cumpla sus compromisos; en el caso 
de México, los que tiene con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y es lo 
que está proponiendo como país, insistió De la Vega.- Milenio, 6 Política / Crónica, 23 

Neg 
 

Sector agropecuario mexicano busca enfrentar dinamismo de China.- El 
presidente del CNA, Bosco de la Vega, aseguró que el sector agropecuario trabaja 
por mantener la región de libre comercio con los países de Norteamérica, partiendo 
de las reglas que ya se establecieron en el Tratado de Libre Comercio desde 1994; 
el objetivo, es que "China no ocupe el lugar que quiere" en el mundo, en materia 
agroalimentaria. La Razón, 19 

 

Piden en Irapuato permitir producción de transgénicos- Luis Herrera Estrella, 
director del Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad, dijo que es 
necesario que se ponga a consideración el tema del uso de los transgénicos, pues 
mientras por un lado se les "sataniza" por otro lado se permite su consumo en 
México en productos como aceites, maíz o fructosa. "Dicen que si se produce en el 
país maíz genéticamente modificado se podría contaminar a las razas criollas del 
país. Las razas criollas son maíz pozolera, el maíz para pinole, pero yo les aseguro 
que sembrar maíz transgénico no representa ningún riesgo, pues esos maíces 
criollos han convivido con variedades comerciales por más de 70 años y no han 
desaparecido" dijo en entrevista el investigador mexicano. Luis Herrera Estrella 
señaló que no permitir la producción de, transgénicos es casi sinónimo de violar 
derechos de los investigadores. "Tenemos derecho a la educación y a la atención 
médica, así también hay derecho a la tecnología y a la ciencia y una mentira que 
los pequeños productores no tienen acceso a este tipo de productos, pero lo que 
realmente sucede es que los grupos que en México bloquean toda siembra de 
cultivos transgénicos temen que se den cuenta de que al emplearlos van a tener 
mayor productividad y por ende más ganancias.- El Sol de México, 4 

 

Obtienen Guinness por guacamole más grande del mundo.- Habitantes, 
estudiantes de gastronomía, autoridades locales, estatales y comerciantes del 
municipio de Concepción de Buenos Aires, Jalisco, obtuvieron ayer el récord 
Guinness por preparar el guacamole más grande del mundo. La salsa mexicana 
pesó 2 mil 980 kilogramos y en su elaboración participaron cerca de mil 550 
personas que alistaron los ingredientes. La elaboración tuvo una duración de hora 
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y media y se utilizaron 4 mil 200 kilogramos de aguacate, 500 kilogramos de 
jitomate, 200 kilogramos de limón, 150 kilogramos de cebolla, 12 kilogramos de 
cilantro y 90 kilogramos de sal. El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz, 
resaltó hoy la labor de los trabajadores del campo para lograr el Récord Guinness 
del Guacamole más grande del mundo y con ello demostrar que con unión se 
pueden vencer todos los obstáculos. - Milenio, 25/ Crónica, 2 

 

In versiones- **Sabe a chocolate- La Asociación Nacional de Fabricantes de 
Chocolate, que preside José Ramón Fernández, cerró actividades este fin de 
semana en el Museo del Chocolate (Mucho) y en el WTC CdMx, mismas que 
iniciaron desde el 31 de agosto, donde aseguró que están trabajando en diferentes 
acciones para el fomento de la producción de cacao en México, que actualmente 
maneja 28 mil toneladas. El país ocupa el undécimo lugar en producción a escala 
mundial, y esta cosecha se concentra principalmente en Tabasco (67%) y Chiapas 
(31), el resto en Oaxaca, Guerrero y Veracruz. Aunado a ello, y de acuerdo con 
cifras de 2014, el consumo per cápita de chocolate en México es de alrededor de 
700 gramos, mientras que en países latinoamericanos los consumos son el doble o 
triple.- Milenio, 34 

 

Breves / Despliega Profeco operativo de vigilancia.- La Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) implementó un despliegue en las zonas afectadas por Lidia, 
en Baja California Sur con el objetivo de garantizar el acceso a los productos de 
primera necesidad y evitar abusos en su comercialización, la Procuraduría Federal 
del Consumidor implementa un despliegue en las zonas afectadas por la tormenta 
tropical Lidia, en Baja California Sur.  Por instrucciones del procurador federal del 
Consumidor, Rogelio Cerda Pérez, personal de la Delegación de la Profeco en dicha 
entidad recorre las colonias siniestradas para evitar actos de especulación, 
ocultamiento o encarecimiento de artículos básicos y sancionar abusos.- 24 Horas, 

17 
 

Alimento del futuro ante el cambio climático/ Fronteras de la Ciencia por 
Fernando Fuentes- El ingeniero bioquímico Dimas Jiménez Mendoza, inventor de 
alimentos a base de frutos y verduras deshidratados, alertó al mundo y a las 
autoridades mexicanas de que “el cambio climático está sorprendiendo 
dramáticamente a los habitantes del planeta ante la serie de fenómenos que 
estamos viviendo, como lo estamos presenciando con los huracanes, que son cada 
vez más poderosos y frecuentes, los cuales dejan a su paso muerte, miles de 
damnificados e incalculables daños materiales”, por lo que urgió a la sociedad en 
general a prepararse ante un inminente giro de la naturaleza, a revisar por ejemplo 
políticas de abastecimiento de alimento a la población en una caso de una 
emergencia. En base a estudios y situaciones de emergencia, se recomienda utilizar 
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el Alimento del Futuro, que es una mezcla de aguacate, nopal y avena la cual tiene 
un contenido nutrimental de proteínas, carbohidratos y lípidos suficientes para 
sobrevivir 60 días comiendo sólo estos productos acompañados de agua.- 
Ovaciones, 7 
 

Breves/Impulsa Chiapas sector agropecuario.- El Municipio de Arriaga, durante 
una gira por regiones Istmo-Costa, Soconusco y Sierra Mariscal, el gobernador de 
Chiapas, Manuel Velasco, inauguró el primer Centro de Acondicionamiento de 
Ganado Bovino, que beneficiará a productores integrados en 18 asociaciones 
locales de la Unión ganadera de la Costa de Chiapas.- 24 Horas, 9 

 

Abre etanol oportunidad de reducir costos de gasolina.- Casi 70% de las 
gasolinas que se consumen en México proviene de EU, por lo que al ser diferente 
el tipo de combustible entre cada país obliga a las refinerías a hacer un cambio para 
su producción, el hecho de fabricar una gasolina boutique o especial para Mediante 
un estudio, el Departamento de Agricultura de EU encontró que las emisiones de 
gases de efecto invernadero relacionadas con el uso de etanol se reducen casi 43% 
comparado con la gasolina que tiene como oxigenante el MTBE, señaló Stephan 
Muller, investigador y directivo de la Universidad de Illinois en Chicago. En tanto que 
el uso del MTBE fue prohibido en el vecino país del norte, derivado de que se 
comprobó que contamina el agua. La principal materia prima para la producción de 
etanol en EU es el maíz; en México ese potencial está en los cultivos de caña y 
sorgo, refirió.  La demanda generará inversiones en plantas productivas y cadena 
de abasto de materias primas a escala nacional; también será necesaria 
infraestructura de transporte, almacenamiento y mezclado.- Milenio, 30-31 Neg  
 
La FND rebasa meta de créditos- Irma Mazariegos, de 51 años, madre de once 
hijos, es representante legal de un grupo solidario de cinco agricultores, que tienen 
cinco hectáreas en las que cultivan café en el Ejido 20 de Noviembre, en 
Amatenango de la Frontera, Chiapas. Desde octubre del año pasado Irma acudió a 
la Agencia de Tapachula de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, 
Rural, Forestal y Pesquero (FND) a solicitar su primer crédito para la producción del 
grano. Los recursos se utilizaron para el mantenimiento del café hasta su cosecha. 
Irma sostuvo: "He podido salir adelante con el crédito que solicité a la FND, antes 
tenía que acudir al agiotista y me cobraba muchos intereses y luego, tener que 
recurrir a los intermediarios que pagan muy poco por la cosecha levantada con 
muchos sacrificios." Irma pagó su préstamo de manera anticipada, por lo que solicitó 
la renovación del mismo, logrando obtener el crédito que sumaba al programa 
Pequeño Productor y Sector Primario.- Crónica, 11 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 

Encuentros con Jinping y Putin.- El Presidente Enrique Peña Nieto sostendrá por 
la tarde (hora local) una reunión bilateral con el presidente de China Xi Jinping como 
parte de la celebración por el 45e aniversario del establecimiento de relaciones 
diplomáticas entre México y China. Será el séptimo encuentro entre ambos 
mandatarios y tiene como objetivo avanzar en el fortalecimiento de la Asociación 
Estratégica Integral establecida en 2013. Es la cuarta vez que Peña Nieto visita 
China como presidente de México. Junto a su esposa, asistirá a una cena con el 
presidente chino. Mañana, el presidente acudirá al evento: Diálogo de Líderes de 
Economías Emergentes y Países en Desarrollo. Los temas propuestos para el 
encuentro son: colaboración para el avance de la implementación de la Agenda 
2030, profundización de la cooperación sur-sur, promoción de la conectividad y el 
comercio, y mecanismos para la erradicación de la pobreza. Al finalizar dicho evento 
en el que participará también el canciller Luis Videgaray, el presidente Peña Nieto 
sostendrá una reunión bilateral con Vladimir Putin, presidente de Rusia, y más tarde 
con Yi Huiman, CEO del Industrial and Commercial Bank of China.- El Economista, 

44 Internacional  

 
Consejo del PRD avala el frente democrático.- Con 207 votos a favor y 33 en 
contra, el Consejo Nacional del PRD ratificó su decisión de conformar un frente 
amplio democrático para contender en las elecciones federales y estatales de 2018, 
y conformar un gobierno de coalición. La resolución señala que el frente podrá ser 
encabezado por personajes independientes, sin partido."En consecuencia, bastará 
a el simple hecho de que uno de los actores reconocidos como posibles aspirantes 
manifieste su interés por lograr la candidatura a la Presidencia, sin importar si 
cuenta con filiación partidista. Dicho acto deberá ser tratado con igualdad de 
condiciones en el proceso selectivo, sin que nadie pretenda imponer el criterio del 
peso electoral con que cuenta cada partido que se integre al frente", dice el 
documento aprobado ayer.  Alejandra Barrales, presidenta nacional del partido, 
informó que tras la decisión del órgano máximo de gobierno del partido, a partir de 
esta semana comenzará a reunirse con las dirigencias de otras fuerzas políticas 
que estén listas y resueltas para la construcción del proyecto, entre otros, Acción 
Nacional, Movimiento Ciudadano, Partido Verde, Nueva Alianza y representantes 
de la sociedad civil.- Milenio, pp-12 

 
Emplacan Ferrari a Cervantes con domicilio fantasma.- El titular de la PGR, Raúl 
Cervantes Andrade, a quien el PRI y sus aliados están promoviendo para ser Fiscal 
General de la Nación hasta el 2026, tiene registrado en Morelos un Ferrari en un 
domicilio fantasma. El auto exento del pago de tenencia es un Ferrari 458 Coupé, 
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modelo 2011 de 8 cilindros, que fue facturado en 3 millones 890 mil 932 pesos. 
Cervantes tiene un salario neto al mes de 140 mil pesos y de 205 mil pesos 
mensuales brutos. Una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la 
Impunidad (MCCI) revela que el Ferrari del Procurador fue registrado en una 
vivienda deshabitada ubicada en la privada de Paseo de la Lealtad # 46 en 
Xochitepec, a 20 kilómetros de Cuernavaca. De acuerdo con datos del Registro 
Público Vehicular (Repuve), el Ferrari del Procurador fue inscrito en Morelos el 14 
de septiembre de 2012, nueve meses después de que ese Estado eliminará la 
tenencia y 13 días después de que Cervantes asumiera como senador por el 
tricolor.- Reforma, pp-4 


